
Это и понятно, ведь участ�
ковый инспектор ближе всех
к людям, по долгу службы
ему приходится быть педаго�
гом, психологом, судьей, за�
щитником и просто другом.
Участковых знают в лицо, к
ним в первую очередь бегут
за помощью и поддержкой.
Валерий Павлович Муравьев
тоже начинал участковым

инспектором, и хотя с 1993
года он возглавляет отдел,
жильцы по старой памяти не�
когда подведомственного
ему микрорайона до сих пор
обращаются к нему за сове�
том и помощью.

Что же собой представля�
ет служба участковых упол�
номоченных? Город Великие
Луки разделен на девять

микрорайонов. В зависи�
мости от численности насе�
ления в них работают от двух
до пяти сотрудников, людей,
естественно, не хватает.
Сложная это работа � быть
участковым уполномочен�
ным. С теми, кто не в ладу с
законом, приходится посто�
янно разбираться. Порой
предотвращать не просто

правонарушения, но и прес�
тупления. Контролировать
лиц, имеющих условно�дос�
рочное освобождение из
мест заключения, неблаго�
получные семьи. Участковый
должен быть в курсе всех со�
бытий, так сказать, держать
руку на пульсе.

(Окончание на 2
й стр.)
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Сегодня – День Российской милиции

От имени Администрации области, областного Соб�

рания депутатов, всех жителей региона  поздравляем

вас с профессиональным праздником!  

Ваша работа требует выдержки и мужества, самоот�

дачи и постоянной готовности прийти на помощь тем,

кто в ней нуждается, она связана с реальным риском и

опасностью. От вас, людей в погонах, во многом зави�

сит стабильность в обществе, спокойствие и уверен�

ность наших граждан. Отрадно, что истинные стражи

законности и правопорядка Псковской области берегут

честь мундира, достойно выполняют свой служебный

долг. Заслуживает глубокого уважения ваша работа по

противодействию преступности, коррупции, борьба за

чистоту собственных рядов. Псковские отряды сотруд�

ников внутренних дел несут вахту и в «горячих точках»,

проявляя подлинный героизм и отвагу. 

Сегодня перед нашей милицией стоят новые ответ�

ственные задачи. Среди них � усиление антикоррупци�

онной деятельности, обеспечение безопасности на до�

рогах, более эффективная защита прав граждан, про�

филактика правонарушений, особенно в молодежной

среде. Уверены, что вы и впредь будете надежно стоять

на страже Закона и правопорядка. 

Благодарим вас за нелегкий, но очень нужный обще�

ству труд и желаем всем сотрудникам милиции, вашим

семьям и добровольным помощникам  крепкого

здоровья, счастья, праздничного настроения

и благополучия!

Губернатор 

Псковской области 

Андрей ТУРЧАК

Председатель областного 

Собрания депутатов 

Борис ПОЛОЗОВ

Начальник отдела участковых уполномоченных по го

роду Великие Луки подполковник милиции Валерий Пав

лович Муравьев называет свой отдел «кузницей кадров»,
и это вполне правомерно. Здесь проходят хорошую шко

лу профессионализма будущие работники следственных
органов, милиции общественной безопасности, крими

налисты. С участковых инспекторов начинали свой путь в
профессии начальник МОБ Сергей Викторович Дубинин,
начальник криминальной милиции Игорь Александрович
Кротов, начальник тыла Владимир Васильевич Васильев,
начальник отдела кадров Василий Иванович Барбосов.

Образование

УУвваажжааееммыыее  ррааббооттннииккии  ммииллииццииии!!  
ДДооррооггииее  ввееттеерраанныы  ооррггаанноовв  ввннууттрреенннниихх  ддеелл!!

Поздравляем вас с профессиональным 

праздником – Днем Российской милиции!
Милиционер – профессия, от которой во многом зависит

вера людей в силу закона и торжество справедливости. Бе�

зупречное исполнение служебного долга позволяет городс�

кому отделу внутренних дел успешно решать задачи по за�

щите конституционных прав и свобод жителей Великих Лук.

Вы стоите на страже правопорядка в нашем городе, за�

щищая жизнь и здоровье великолучан от преступных по�

сягательств, призываете к порядку нарушителей закона.

Вы с честью несете трудную и опасную службу, ежеднев�

но проявляя отвагу и героизм, являясь образцом служе�

ния Отечеству. В любую погоду, без выходных и праздни�

ков вы оперативно реагируете на вызовы, оказываете

поддержку всем, кто обращается за помощью. 

Выражаем благодарность личному составу ГОВД за

обеспечение стабильной оперативной обстановки в Вели�

ких Луках, профессионализм и высокое чувство долга.

Желаем успехов в решении служебно�оперативных за�

дач, здоровья, благополучия и уверенности в

завтрашнем дне. 

Мэр города Великие Луки 

С. Н. СЕРГИЕНКОВ

Глава Администрации  

города Великие Луки  

Н. Н. КОЗЛОВСКИЙ

УУвваажжааееммыыее  ссооттррууддннииккии  ии  ввееттеерраанныы    ооррггаанноовв  ввннууттрреенннниихх  ддеелл!!

Наша служба и опасна, и трудна

В. П. Муравьев М. В. Барканова С. А. Кузнецов А. Е. Ерошенкова

Коротко

«Кто в теремочке живёт?»

Накануне Дня народного единства, 3 октября, исполнилось 45 лет МДОУ «Детский
сад комбинированного вида второй категории №11 «Теремок». Руководит этим детс

ким садом Наталья Александровна Катеруша. Детский сад функционирует с 1964 года.
В 1997 году был реорганизован в ясли
сад для детей из группы риска по заболеванию
туберкулёзом, в 2001 аккредитован как детский сад 2
й категории компенсирующего
вида, а в 2009 – комбинированного вида.                                             (Окончание на 2
й стр.)

G Дождутся ли военные
пенсионеры (их в стране боG
лее 5 млн) увеличения
выплат?

G Коснётся ли их пересG
чёт советского стажа, коG
торый предстоит в 2010 г.?

G Какие льготы положены
тем, кто посвятил жизнь
защите Родины?

� Когда все офицеры после
выхода на заслуженный от�
дых будут иметь собственную
квартиру?

На эти и другие вопросы во
вторник, 10 ноября, с
16.00 до 18.00 по моск.
времени по тел.: 8G800G
200G20G35 (звонки по Рос�
сии со всех телефонов бес�
платные) ответит 1Gй замG
председателя Комитета
Госдумы по обороне Юрий
САВЕНКО.

Чем Родина ответит?



Основными посетителями
мероприятия были учителя
немецкого языка со своими
учениками. Учащиеся  были
не просто пассивными  со�
зерцателями. Каждый из
пришедших на выставку по�
лучал задание, выполнить
которое можно было,   ис�
пользуя информацию, раз�
мещенную на плакатах.

Выставку посетили прак�
тически все школы города.
Особое впечатление на меня
произвел визит кадетов из
кадетской школы. Столько
ребят в форме – для библио�
теки это редкость. Поразило
также стремление  окунуться
сразу в книжный мир библи�
отеки, которое продемон�
стрировали учащиеся педа�
гогического лицея. Хотя по�
года в октябре не баловала,
шли дожди, но это не поме�
шало добраться до отдела
иностранной литературы и
учащимся самых отдаленных
школ города � №6 и № 7.

В силу сложившегося дис�
баланса  между изучением в
городе английского и не�
мецкого языков, мне до это�
го приходилось чаще об�
щаться с учителями анг�
лийского языка. За время же

работы выставки у меня поя�
вилась возможность позна�
комиться  с теми, кто препо�
дает немецкий язык. Сразу
вспомнились годы учебы в
институте. Студентов иняза
делили на «англичан» и
«немцев» по основному изу�
чаемому языку. Нам, «англи�
чанам», преподаватели не
раз ставили в пример «нем�
цев», как более трудолюби�
вых, организованных и спло�
ченных. Я могла заметить,
что с годами учителя немец�
кого языка не растеряли
этих качеств. Видимо, изу�
чаемый иностранный язык
накладывает отпечаток на
характер человека. Инте�
ресно, что по этому поводу
думают психологи?

Церемония закрытия выс�
тавки совпала с празднова�
нием 30�летия основания
отдела литературы на иност�
ранных языках. Поэтому от�
нюдь не случайно мы приг�
ласили в гости на это мероп�
риятие  бывшего директора
Великолукской централизо�
ванной библиотечной систе�
мы Веру Арсентьевну Лизу�
нову, которая рассказала
присутствующим о  том, как
осуществлялась работа по

созданию этого структурно�
го подразделения  Цент�
ральной городской библио�
теки.  Я же, пользуясь случа�
ем,  хочу поблагодарить
тех, кто уже много лет сот�
рудничает с нами. Это руко�
водители секций учителей
иностранных языков школ
города и района: Елена Ива�
новна  Елисеева, Наталья
Михайловна Писюкова, На�
талья Николаевна Калмыко�
ва. Отдельное спасибо хо�
чется сказать Галине Алек�
сандровне Пролетовой, бес�
сменному руководителю
клуба любителей немецкого
языка, благодаря энтузиаз�
му которой организована не
одна встреча с зарубежны�
ми гостями нашего города. 

На закрытии выставки
всем активным участникам
мероприятия были вручены
благодарности  Управления
образования Администра�
ции города. Итак, выставка,
посвященная молодежи Гер�
мании,  закончила свою ра�
боту в Великих Луках, теперь
ее маршрут пролегал в
Псков. А наш отдел ждет
своих  давних и новых дру�
зей, которые будут откры�
вать у нас все глубины  того
или иного иностранного
языка. Ведь библиотека су�
ществует только тогда, когда
она нужна читателям.

О. БОЛДОВА, 
заведующая отделом 

литературы на иностранных
языках ЦГБ 

им. М.И.Семевского

(Окончание.
Начало на 1�й стр.)

Именно таким, по словам
коллег, является старший
участковый уполномочен�
ный Сергей Николаевич Коз�
лов. В его ведении вся за�
речная часть города. За те�
кущий год Сергей Николае�
вич раскрыл десять преступ�
лений: от грабежей и квар�
тирных краж до угрозы убий�
ством. У него, по словам
коллег, прирожденный та�
лант сыщика.

Не менее достойные дела
на счету участкового уполно�
моченного С. А. Кузнецова.
Сергей Александрович са�
мый опытный сотрудник от�
дела. Трудится здесь с 1988
года. На вверенном ему
участке, протяженностью от
автовокзала до проспекта
Октябрьский, всегда хоро�
шие результаты по выявле�
нию и раскрытию правонару�
шений. Сергей Александро�
вич умелый руководитель и
наставник. В его подчинении

два сотрудника. В июне
прошлого года за безупреч�
ную службу Сергею Алекса�
ндровичу Кузнецову было
присвоено звание � подпол�
ковник милиции.

У П.И. Николаева стаж ра�
боты в отделе восемь лет. Но
у Петра Ивановича есть
очень ценная черта. Он уме�
ет находить подход к любо�
му человеку. Своим распо�
ложением способен вызвать
на откровенность даже
преступника. 

Успешно справляются со
своими служебными обя�
занностями старший упол�
номоченный, капитан мили�
ции Сергей Леонидович
Жигунов, старший лейте�
нант Вячеслав Николаевич
Артамонов. В отделе участ�
ковых уполномоченных ви�
сит плакат с броской над�
писью «Наша цель � ваша
безопасность». Служба
участковых уполномочен�
ных полностью соответ�
ствует этому девизу.

Большая часть работы в
отделе проводится по заяв�
лениям граждан. Участко�
вый имеет право привлекать
нарушителей к администра�
тивной ответственности за
мелкое хулиганство, нару�
шение паспортного режима,
даже за переход улицы в не�
положенном месте.

Всего в отделе участковых
уполномоченных 35 сотруд�
ников. Среди них есть и жен�
щины. Это майор милиции
Ирина Николаевна Павлова,
капитан Марина Владими�
ровна Барканова, лейтенант
Вера Сергеевна Тарнакина,
лейтенант Кристина Евгень�

евна Мединцева, младший
лейтенант Антонина Евгень�
евна Ерошенкова. Они несут
нелегкую службу наравне с
мужчинами.

В ноябре у сотрудников
отдела двойной праздник:
10 ноября � День милиции, а
17 ноября исполняется 86
лет образования в органах
внутренних дел участковых
уполномоченных милиции.
На протяжении почти девяти
десятилетий эта служба сто�
ит на страже соблюдения
законности и правопорядка.

И. КОРАБЛЕВА
Фото автора

22 Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru

Новости Псковской области

В заседании приняли
участие председатели зако�
нодательных собраний ре�
гионов России, члены Сове�
та Федерации, руководите�
ли Правительства РФ, Ми�
нистерства промышленнос�
ти и торговли РФ, Министе�
рства экономического раз�
вития РФ, Федеральной
службы по интеллектуаль�
ной собственности, патен�
там и товарным знакам, Фе�
дерального агентства по на�
уке и инновациям. 

На заседании Борис По�
лозов выступил с докладом
«О законодательном обес�
печении развития иннова�
ционной деятельности в
сохранении культурного
наследия Псковской облас�
ти». Основным содержани�
ем выступления стали зако�
ны, касающиеся культурного
наследия, принятые в реги�
оне, охранные зоны памят�
ников федерального и реги�
онального значения, поря�
док включения объектов
культурного наследия в еди�
ный государственный ре�
естр. Была затронута тема
государственного и частно�
го партнерства в сохране�
нии усадеб, имеющих куль�
турное и историческое зна�
чение, для их восстановле�

ния, содержания � в целях
научного, нравственного и
культурного просветитель�
ства. 

Отдельно Борис Полозов
говорил о двух важных да�
тах, имеющих для Псковс�
кой области особое значе�
ние: 500�летии воссоедине�
ния Пскова с Московским
княжеством и 1150�летии
Изборска. Председатель
Псковского заксобрания от�
метил, что ожидаемые Ука�
зы Президента о празднова�
нии этих дат станут новым
импульсом в культурно�
просветительской работе в
регионе и придадут событи�
ям федеральный резонанс. 

Особо в выступлении была
выделена тема необходимос�
ти придания федерального
статуса месту Ледового побо�
ища «Поле ратной славы».
Сделан акцент, что истори�
ческое событие 1242 года,
положившее начало процессу
объединения Руси и создания
единого государства, должно
приобрести в современных
условиях соответствующий
статус и признание. 

Открыл и провел заседа�
ние председатель Совета
Федерации, председатель
Совета законодателей Сер�
гей Миронов.

9 ноября председатель Псковского областного Собра�
ния депутатов Борис Полозов в Москве принял участие в
заседании Совета законодателей – Совета по взаимо�
действию Совета Федерации Федерального Собрания
РФ с законодательными (представительными) органа�
ми государственной власти субъектов РФ на тему «О за�
конодательном обеспечении развития инновационной
деятельности в субъектах Российской Федерации». 

Вот и закончилось мероприятие, которого так долго
ждали, к которому так долго готовились. С 12 по 30 ок�
тября в отделе литературы на иностранных языках
Центральной городской библиотеки им. М.И.Семевс�
кого проходила выставка плаката и графики  «Моло�
дежь Германии», предоставленная Немецким культур�
ным центром им.  Гёте. За время ее работы выставку
посетило более 300 человек. 

На имя губернатора Псковской области Андрея Тур�
чака поступило письмо от руководителя ЦИК партии
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» Андрея Воробьева, подтверждаю�
щее выделение дополнительных средств на оборудо�
вание спортивного зала в Пскове. 

«По согласованию с бюро

высшего совета партии

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» и

Минспорттуризмом России,

на основании обращения ру�

ководства Псковской облас�

ти и регионального отделе�

ния партии в рамках реали�

зации проекта «Строитель�

ство физкультурно�оздоро�

вительных комплексов»

Псковской области в 2009

году дополнительно выделя�

ется оборудование универ�

сального спортивного зала»,

� говорится в письме.

Как сообщил председа�

тель Госкомитета по моло�

дежной политике и спорту

Андрей Петров, комменти�

руя письмо, из федерально�

го бюджета будет дополни�

тельно выделено 14 млн

рублей. «Это позволит соз�

дать на базе СДЮШОР

«Барс» многофункциональ�

ный спортивный зал, осна�

щенный первоклассным

оборудованием для трени�

ровок наших спортсменов»,

� отметил Андрей Петров. 

Напомним, в сентябре, в

ходе визита министра спор�

та РФ Виталия Мутко в

Псковскую область, губер�

натор Андрей Турчак обсу�

дил с ним возможность

строительства в регионе но�

вых спортивных объектов и

оснащения современным

оборудованием действую�

щих спортивных сооруже�

ний. Виталий Мутко заверил

Андрея Турчака в том, что

Министерство спорта гото�

во поддержать и другие

проекты, предлагаемые ре�

гионом по развитию спорта

высших достижений, массо�

вой физической культуры.

www.pskov.ru
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Культура

Сегодня – День Российской милиции

Наша служба и опасна, и трудна

(Окончание.
Начало на 1�й стр.) 

Здесь созданы все усло�
вия для оздоровления и ук�
репления организма детей:
организация двигательного
режима (гимнастика после
сна, музыкально�ритмичес�
кие занятия, гимнастика для
глаз, для пальчиков, дыха�
тельная гимнастика), оздо�
ровление фитонцидами
(ароматизация помещений
масляными растворами ле�
карственных трав, употреб�
ление в пищу чеснока и лука),
закаливание (игры с водой,
хождение по «дорожке здо�
ровья»), приём поливитами�
нов и фиточая. О психологи�
ческом и физическом здо�
ровье детей заботятся ст.
медсестра Л. И. Струц,
инструктор по физвоспита�
нию Л. С. Маслова, логопед
Е. А. Масайкина, психолог 
Г. Я. Васильева, музыкальный
работник  Л. Н. Андреева и,
конечно, воспитатели. Более
20�ти лет воспитывают ма�
лышей в этом саду (бывшие
их воспитанники водят к ним
уже своих детей и внуков) 
Н. В. Соловьёва, Г. Ф. Аване�
сян, Л. Б. Уткина, О. М. Игна�
тенко, В. В. Пылова, Г. В. Бо�
жева, мл. воспитатели Л. А.
Драгунова, Т. В. Игнашикова,
Г. И. Малышева, Л. И. Серге�
ева. Вкусно, сытно, а глав�
ное, полезно на протяжении
30�ти лет кормят ребят пова�
ра Л. П. Хрестенкова и Н. С.
Соловьёва. О хозяйственной
части радеет Л. И. Гаврилова.

Малыши выходят из сада
полностью подготовленны�
ми к школе, коммуникабель�
ными, потому что педагоги
предлагают им широкий
круг деятельности. А обес�
печивает успешный учебно�
воспитательный процесс в
«Теремке» зам. по воспита�
тельной работе В. В. Шмато�
ва. Ребята участвуют в регу�
лярных совместных мероп�
риятиях со школой №1 и ка�
детской школой, в городс�
ких конкурсах и выставках,
два раза в месяц старшая и
подготовительная группы
посещают краеведческий
музей, где с ними проводят�
ся занятия  по экологии.
Кстати, в саду ведётся ак�
тивная работа с родителя�
ми: проводятся заседания
клуба «Моя семья», интегри�
рованные физкультурные
занятия «Счастливый ребё�
нок – здоровый ребёнок»,
работает консультативный
пункт для родителей, и они
всегда охотно участвуют во
всех мероприятиях.

Вот такая большая семья
живёт в «Теремке». Пожела�
ем его коллективу, сохраняя
такую же дружную атмосфе�
ру, преодолевая все труд�
ности, с успехом реализо�
вывать дело своей жизни –
воспитывать Человека.

А. ФЕДОТОВА
Фото Татьяны ЛАПКО

Образование

«Кто в теремочке
живёт?»

«Молодежь Германии»Борис Полозов рассказал на Совете законодателей о

сохранении культурного наследия Псковской области

Псковская область получит дополнительно 

14 млн на спортивное оборудование

По шашкам: 1�е место занял

«Локомотив», 2�е место ЗЭТО,

3�е место «Алюр». По шахма�

там: 1�е место занял «Локомо�

тив», 2�е место «Транснефте�

маш», 3�е место ЗЭТО. Оста�

лось провести соревнования по

двум видам (настольный тен�

нис, мини�футбол), и спартаки�

ада среди производственных

коллективов завершится. На

данный момент лидирует ЗЭТО,

2�е место у завода «Велмаш»,

на 3�м месте � «Тепловые сети».

Комитет по физической

культуре и спорту

Первенство города
27�29 октября прошло первенство города по шашкам и

шахматам среди производственных коллективов в зачет

спартакиады. 



Все команды были разби�

ты на две группы, где на пер�

вом этапе каждая команда

по круговой системе сыгра�

ла между собой, определяя

сильнейших. На втором эта�

пе команды, занявшие в

своей группе первые места,

боролись за 1�е место, ко�

манды, занявшие вторые

места � за 2�е место и т. д.

Группу А составили ко�

манды: «Экспресс�1» г. Ве�

ликие Луки, «Смоленск�2»,

п. Дедовичи, г. Витебск.

Группу В представили ко�

манды: «Экспресс�2» г. Ве�

ликие Луки, «Смоленск�1», г.

Псков и г. Нелидово.

В группе А, уверенно

обыграв всех соперников,

первое место с 9�ю очками

заняла команда «Экспресс�

1», второй стала команда

«Смоленск�2», третье место

заняла команда п. Дедовичи

и четвертое � команда г. Ви�

тебска.

В группе В «Экспресс�2»

начал с поражения от коман�

ды «Смоленск�1» 2:4, затем

в упорной борьбе обыгрыва�

ет команду г. Пскова 3:2 и

команду г. Нелидово 4:1. Ко�

манда г. Пскова обыграла

команды «Смоленск�1» и г.

Нелидово. В результате три

команды набрали по 6 оч�

ков, и только по лучшей раз�

нице забитых и пропущен�

ных мячей определили по�

бедителя. 1�е место заняла

команда «Стрела» г. Пскова.

2�е место � «Экспресс�2», 3�

е место заняла команда

«Смоленск�1» и 4�е место � 

г. Нелидово.

В стыковых играх «Смо�

ленск�1», обыграв «Комсо�

мольца» 3:0, занял 5�е мес�

то, «Экспресс�2» (тренеры

Е. Д. Нистратов, А. Л.Степа�

нов) уверенно обыграли

«Смоленск�2» 4:1 и заняли

3�е место.

В игре за первое место

встретились команды

«Экспресс�1» г. Великие Луки

(тренеры Р. В. Петров, А. А.

Архипов) и «Стрела» г. Пско�

ва. Великолучане уверенно

проводили игру, добились

комфортного преимущества,

повели в счете 3:1, но в кон�

цовке игры, пропустив два

мяча, второй за несколько

секунд до окончания встре�

чи, завершили игру вничью

3:3. В серии послематчевых

пенальти фортуна была на

стороне «Стрелы» (г. Псков),

которые выиграли 7:6 и ста�

ли победителями турнира.

Команды � победители были

награждены памятными куб�

ками, а лучшие игроки цен�

ными призами. Лучшими иг�

роками финальной игры бы�

ли признаны: в команде г.

Пскова � Максим Аленичев, в

команде «Экспресс�1» г. Ве�

ликие Луки � Василий Лунев.

Лучшим вратарем турнира

признан Денис Гридюшько (г.

Смоленск), лучшим напада�

ющим � Илья Михайлов

(«Экспресс�2» г. Великие Лу�

ки).

В. ИСАЕВ,

главный судья турнира

33Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru

Год молодёжи

31 октября � 1 ноября в спортивном зале железнодо�

рожного техникума прошел международный турнир по

футболу «Осенние каникулы» среди мальчиков 2001

года рождения. К великолучанам приехали команды г.

Смоленска (СДЮСШОР�5), г. Витебска (СДЮСШОР

«Комсомолец»), г. Пскова (СДЮСШОР «Стрела»), г. Не�

лидово (ДЮСШ), п. Дедовичи.
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Интересная общекоманд�

ная борьба развернулась

среди представителей всех

восемнадцати школ. Лучший

результат у кроссменов из

школы�интерната � 182 очка.

Лишь два очка уступили им

соперники из школы №7.

Третьи – учащиеся из школы

№13. На дистанции 1000 м

среди девочек 1997 г. р. и

младше Анастасия Бостен�

кова из школы №12 на 0,01

сек. (!) сумела опередить

Дарью Козлову (школа

№11). Еще одну сотую Анас�

тасии уступила Александра

Рязанцева из школы №1. Ай

да девочки!

Среди мальчиков 1997 г. р.

и моложе на этой же дистан�

ции Олег Гусаров (школа

№4) сумел всех опередить

со временем 3 мин. 38 сек.

Среди старшеклассниц

километр «покорился» Вике

Белан из школы №10 за 3

мин. 43,1 сек. Убедительней

других юношей�школьников

здесь выглядел Евгений

Кузьмин из школы №7. От�

личный результат – 2 мин.

44,2 сек. Забег старших

школьниц на 2000 м закон�

чился уверенной победой

Леры Ильющенко из школы

№1. Результат? 7 мин. 53,5

сек. Ренат Юлдашев. Учится

в школе №12, пробежал

3000 м за 10 мин. 42 сек. Он

первый.

Техникумы. Юноши.

3000 м. С отрывом от вто�

рого призера на 18 секунд

первым финишную черту с

улыбкой пересек Иван Сун�

дуков из лесотехникума.

Симпатичный паренек!

Девушки. 1000 м. Побе�

да Ольги Лаповой из техни�

кума железнодорожного

транспорта вне сомнений.

Среди юношей также отли�

чился будущий транспорт�

ник Михаил Самуйлов. 2

мин. 55,2 сек.

Девушки. 2000 м. Ольга

Гаврилова из лесотехникума

«на коне». Через 8 мин. 31

сек. она первая на финише.

Профессиональные ли(

цеи, училища. 2000 м. Де�

вушки. Юлия Царева из ли�

цея №16. И она «на коне». 8

мин. 16,2 сек. 1000 м. Лидер

Ирина Красникова из лицея

№28. Вне конкурса с ними

бежала «юная» ветеран

спорта Надежда Творогова,

преподаватель Ирины. И она

опережает всех, в том числе

и свою подопечную на 11 се�

кунд! Молодец, Надежда!

Девушки, берите с нее при�

мер! Юноши. И вновь 1000

метров. В интересной, упор�

нейшей борьбе первым

«ленточку порвал» Дмитрий

Ивонин из лицея №16 – 3

мин. 9,2 сек. Восемь деся�

тых секунды уступил ему

Александр Карелин, и еще

2,2 секунды Александр По�

пов – лицей №24. 

3000 метров. 10 мин. 52

сек. «затратил» на пробег

этой дистанции Дмитрий

Федоров из лицея №28, на

29 сек. опередив ближайше�

го преследователя.

Общекомандное первен�

ство: I место – «железнодо�

рожники», II – «строители»,

III – «лесоводы».

Высшие учебные заве(

дения. Основные многолет�

ние соперники – кроссмены

из академии физической

культуры и сельскохозяй�

ственной академии. Иван

Белихов (сельхозакадемия)

уступил лишь Алексею Бучи�

ну и Стасу Тучину на дистан�

ции 1000 метров.

Девушки. 2000 метров.

Легко, свободно, грациозно,

на одном дыхании с отлич�

ным результатом пробежала

дистанцию очаровательная

студентка из академии фи�

зической культуры Анаста�

сия Самарова, далеко опе�

редив преследовательниц –

7 мин. 57,7 сек.

Девушки. 1000 м. Все сту�

пеньки пьедестала заняли

студентки академии физичес�

кой культуры. Выше всех Еле�

на Федина � 3 мин. 36,9 сек. 

Юноши. 3000 метров. Ас�

пирант сельхозакадемии

Иван Зернов блестяще, с

личным рекордом (8 мин.

57,2 сек.) на 37 сек.(!) опе�

редил конкурента из акаде�

мии физической культуры

Николая Козлова. Ваня су�

мел «выбежать» из 9 минут!

Для молодых кроссменов

это многое значит…

Итоги командной борьбы:

первые – студенты акаде�

мии физической культуры на

22 очка (не так уж много)

опередившие сельхозакаде�

миков. Третьи – студенты из

филиала Петербургского го�

сударственного универси�

тета путей сообщения. Их

упорное соперничество, как

и участие, в какой�то степе�

ни приятная неожиданность.

Опытнейшие главный

судья соревнований Алек�

сандр Максимов и главный

секретарь Валерий Ершов

прощаются с участниками

до новых стартов на Дят�

линке.

Большой вклад в успеш�

ное проведение осеннего

кросса (как и во всех много�

численных спортивных сос�

тязаниях в нашем городе)

внесли сотрудники комитета

по физической культуре и

спорту при Администрации

нашего города. Председа�

тель – Юрий Карпенков.

Л. СОЛОВЬЕВ

Фото iluki.ru

Для видов спорта под открытым небом состояние

погоды играет существенную роль. На сей раз тради�

ционный осенний кросс на острове Дятлинка «бежал�

ся» в комфортных условиях. Отличное настроение –

упорное соперничество – хорошие результаты… Свы�

ше пятисот бегунов от самых юных, младших школь�

ников, до старшекурсников высших учебных заведе�

ний проверяли свои легкоатлетические способности.

Город поэтов Великие Лу�

ки, конечно же, тепло при�

нял во внимание стихи

участников проекта iluki.ru —

литературного конкурса

«Многоточие», торжествен�

ное подведение итогов ко�

торого состоялось 29 октяб�

ря в кинотеатре «Родина»,

где присутствовали и орга�

низаторы, и участники кон�

курса. 

Культурное общение за

круглыми столами с чаем и

пирожными в фойе киноте�

атра было более, чем прият�

ным. Участники вечера

чувствовали здесь себя по�

домашнему тепло, хотя не�

которые из начинающих ав�

торов волновались.

В конкурсе «Много�

точие» участвовало

17 человек.  Все

участники получили

подарки: 3 путёвки

«выходного дня» от

« М е д ж и к � Тр е в е л » ,

приглашение Драма�

тического театра на 2

лица (сезон 2009�2010 гг.) и

сборники со стихами мест�

ных поэтов.

Жюри было представи�

тельным � это член Союза

писателей России, директор

� главный редактор МУП

«Издательство «Великолукс�

кая правда» А. Б. Канавщи(

ков, член Союза

писателей Рос�

сии, корреспон�

дент журнала

«Classik Rok» Г. К.

Моисеенко, за�

ведующая корпу�

нктом ГТРК

«Псков» И. Е. За(

яц, специалист

по делам моло�

дёжи Л. Ю. Та(

лимяэ, замести�

т е л ь

дирек�

т о р а

библи�

о т е к и

и м .

Семевского В. С.

Карпицкая. 

Любители поэ�

зии и поэты с удо�

вольствием выслушали нес�

колько песен Александра

Дорофеева.

Вечер вели представите�

ли комитета по де�

лам молодёжи и рек�

ламного агентства

«Перспектива». Кек�

сы и шарики к чаю в

одноразовой посуде

предприятия «Купец»

на фестивале были

представлены кафе

«Шокоlate». 

Задумка о моло�

дёжном фестивале

была интересной , и

надо надеяться, что в

будущем она найдёт

хорошее продолже�

ние. 

Татьяна ЛАПКО

Фото автора

«Стихотворение � есть растянутое колебание

между звуком и смыслом».

Поль Валери

По осенней тропе

Турнир по футболу

В общем ( «Многоточие»…

А. Дорофеев

В. Виноградов

В. Павлов

Е. Астановский



Примите искренние поздравления 

с профессиональным праздником!

Выражаю уверенность в том, что вами и

впредь будут приниматься активные меры

по обеспечению общественного порядка и

дисциплины, борьбе с преступностью, за�

щите прав, свобод граждан и соблюдению

законности. 

Пусть чувство безопасности великолу�

чан, псковичей станет высокой оценкой ва�

шей работы!

Пусть успехи по службе ценит ваше

начальство! Всем мужества, выдержки,

добра, мира!

Еще хочу пожелать любви и внимания ва�

ших жён, детей, родителей. 

С Днем милиции!

Дмитрий МАТВЕЕВ, 

председатель ЗАО «Великолукский

молочный комбинат», председатель 

комитета по АПК 

и природопользованию
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ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУКомитет по строительству, архитекту3
ре и градостроительству Администрации
города Великие Луки в соответствии с ре�
шением Великолукской городской Думы от
26.08.2005 № 66, на основании заявления
Цветковой О. Г. от 06.10.2009 информирует
население о проведении публичных слуша�
ний по вопросу изменения разрешенного
использования земельного участка, распо�
ложенного по адресу: г. Великие Луки, ул. 
3�й Ударной Армии, д. 72, предназначенного
«для строительства здания швейного
ателье» на другой вид разрешенного ис�
пользования «эксплуатация здания швейно�
го ателье».

Публичные слушания состоятся 25 но3
ября 2009 года в 10.00 по адресу: г. Ве3
ликие Луки, ул. Энгельса, 13.

Предварительно ознакомиться с соответ�
ствующей информацией (место расположе�
ния земельного участка, вид запрашиваемо�
го использования и т.п.) можно в комитете
по строительству, архитектуре и градостро�
ительству Администрации города Великие
Луки в рабочие дни с 10.00 до 13.00 по адре�
су: ул. Энгельса, д. 13.

...РЕКЛАМА... ОБЪЯВЛЕНИЯ......РЕКЛАМА... ОБЪЯВЛЕНИЯ...

МУП «Комбинат по благоустройству го3

рода Великие Луки» требуются на рабо3

ту: электрик. Тел.: 7319340.

Строительной организации требуются:

ВОДИТЕЛИ

категории «В», «С», «Е».

Работа вахтовым методом по РФ.

Обращаться с 8.00 до 10.00: ул. Ново�

селенинская, 13; тел.: 6312301.

Р А З Н О Е
•  Зачетную книжку, выданную Великолу�

кской государственной академией физичес�

кой культуры на имя Нонны Александровны

Шпаковой, считать недействительной.

(182100, Псковская обл., г. Великие Луки,

ул. Некрасова, д. 3/31, тел. (81153) 3�63�75,

ОГРН 1027739346502) в отношении земель�

ного участка с кадастровым номером

60:25:010601:6, расположенного в г. Великие

Луки, улица Благовещенская, дом 11, предос�

тавленного Касаткину М. Г., выполняются ка�

дастровые работы по уточнению местополо�

жения границ земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является

Егорова Ю. В., зарегистрированная по адре�

су: Псковская обл., г. Великие Луки, ул. Си�

бирцева, д. 35, кв. 4.

Собрание заинтересованных лиц по пово�

ду согласования местоположения границ

состоится 10 декабря 2009 г. в 10 час. 00

мин. по адресу: г. Великие Луки, ул. Нек3

расова, д. 3/31.

С проектом межевого плана можно ознако�

миться по адресу: г. Великие Луки, ул. Некра�

сова, д. 3/31.

Возражения по проекту межевого плана и

требования о проведении согласования место�

положения границ земельных участков на мест�

ности принимаются до 10 декабря 2009 г. по ад�

ресу: г. Великие Луки, ул. Некрасова, д. 3/31.

При проведении согласования местополо�

жения границ при себе необходимо иметь до�

кумент, удостоверяющий личность, а также

документы о правах на земельный участок.

В дежурную часть за неде�

лю доставлялось 56 чело�

век, по подозрению в совер�

шении преступлений – 19. К

административной ответ�

ственности привлечено 104

человека, клиентами мед�

вытрезвителя стали 82 ве�

ликолучанина. По линии

ГИБДД зафиксировано 604

административных правона�

рушения. Задержано 7 

пьяных водителей. Прои�

зошло 25 ДТП. Изъято 2 лит�

ра «левого» алкоголя, 3 еди�

ницы оружия, 6 патронов. 

По отдельным эпизодам.

С конца сентября до 2 нояб�

ря из квартиры в доме № 11

по ул. Пушкина украдены

две оконных рамы. Ущерб

оценивается в 20 тыс. руб�

лей. Есть подозреваемые

лица.

3 ноября в 13.00 из центра

сотовой связи МТС по ул. 

К. Либкнехта прямо с витри�

ны был похищен мобильник

за 20 тыс. рублей. На чужое

добро позарился житель Не�

веля 1979 года рождения.

В этот же день из сумочки

в кабинете магазина «Пе�

рекрёсток» (пл. Калинина)

украден кошелек с деньгами

в размере 1500 рублей. Бо�

гаче таким образом пытался

сделаться великолучанин

1980 года рождения.

5 ноября в 7.10 возле до�

ма № 1 по ул. Холмской во�

дитель 1991 года рождения,

управлявший автомобилем

«ВАЗ�21013», не справился

с управлением и на полосе

встречного движения столк�

нулся с «Ауди�80», которой

управлял водитель 1977 го�

да рождения. В результате

ДТП за медицинской по�

мощью обратился пассажир

«ВАЗа».

Женщина 1986 года рож�

дения заявила, что с 20 ча�

сов 5 ноября до 2 часов 6�го

свободным доступом у неё

украден кошелек с 15 тыс.

рублей. Хищение произош�

ло прямо на рабочем месте

женщины, в швейном цехе

по ул. Глинки, 52.

В ночь на 7 ноября от дома

№ 5, корп. 1 по ул. Дружбы

житель Великолукского

района 1990 года рождения

угнал «ГАЗель». И в это же

время путём разбития боко�

вого стекла совершено про�

никновение в салон автомо�

биля «Мерседес�Бенц», сто�

явшего у дома № 4 по ул.

Богдановской. Хозяин ма�

шины недосчитался различ�

ного имущества на 17 тыс.

рублей.

Сразу две кражи велоси�

педов марки «Стелс�Навига�

тор». С 21 часа 6 ноября до

нуля часов 7 ноября двухко�

лёсная машина украдена из

подъезда дома № 5 по ул.

Зенцовской. А в ночь на 8

ноября кража зарегистриро�

вана с первого этажа дома

№ 30, корп. 2 по ул. Вокзаль�

ной.

Подготовил 

А. КАНАВЩИКОВ

За помощь в подготовке

обзора благодарим 

майора милиции 

А. В. Яковлева

Сообщает ГОВД 

Вторник,  10  ноября  2009 г.«ВПНовости»

Уважаемые работники всех 

правоохранительных органов! 

• Грузоперевозки а/м «ГАЗ�53» самосвал

(г/п до 5 т). Перевозим: срубы, бревна, кон�

тейнеры, строительный мусор, строймате�

риалы и т. д. 

Тел.: 839113377384393.

Требуется няня для ребенка в возрасте

1 год 3 месяца (девочка). Требования: жен�

щина от 35 лет, в/о (желательно педагоги�

ческое), опыт работы. Режим: понедельник

– пятница, зарплата договорная. 

Тел.: 839213505315355.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

Состояние безопасности
движения на железнодо�
рожных переездах руковод�
ством ОАО «РЖД» оценива�
ется как неудовлетвори�
тельное. В октябре текущего
года положение с обеспече�
нием безопасности ухудши�
лось. Только на Октябрьской
железной дороге за этот пе�
риод допущено 15 случаев
столкновения поездов с ав�
тотранспортом.

Такая ситуация вызвана
постоянным ростом количе�
ства автомобилей  и  несоб�
людением Правил дорожно�
го движения при следова�
нии через железнодорож�
ные переезды. Подъезжая к
переездам, многие водите�
ли транспортных средств
игнорируют красный сигнал
переездного светофора и,
будучи уверенными в своей
безнаказанности, принима�
ют решение «проскочить»
перед приближающимся по�
ездом. Все это заканчивает�

ся очень серьезными после�
дствиями: гибнут люди, на�
носится значительный мате�
риальный ущерб.

Самый низкий уровень бе�
зопасности � на переездах
без дежурных работников.
На их долю приходится при�
мерно 93% всех ДТП. Все
без исключения ДТП, кото�
рые произошли на железно�
дорожных переездах Ок�
тябрьской железной дороги,
допущены по вине водите�
лей автотранспортных
средств, нарушивших Пра�
вила дорожного движения
при пересечении железно�
дорожных переездов. Это
свидетельствует о низкой
дисциплине водителей, не�
дооценке дорожной ситуа�
ции, лихачестве. Например,
17 октября, в 8 часов 40 ми�
нут, на 3 км перегона Берез�
ки � Псков � Товарный на ох�
раняемом переезде при
исправно действующей сиг�
нализации, водитель авто�

мобиля «Ауди» на большой
скорости врезался в стоя�
щий у закрытого шлагбаума
автобус «Икарус». В резуль�
тате столкновения автобус
протаранил стоящий впере�
ди автомобиль «КИА», кото�
рый от удара вынесло перед
проходящим маневровым
локомотивом. Пострадал
пассажир автомобиля
«КИА».  Водитель автомоби�
ля «Ауди», по вине которого
произошло ДТП, скрылся с
места происшествия.

Уважаемые водители! При
управлении транспортным
средством, когда обстанов�
ка меняется ежесекундно,
нельзя допускать даже ма�
лейшие ошибки. Несоблю�
дение Правил дорожного
движения при следовании
через железнодорожные пе�
реезды может привести к
непоправимым последстви�
ям. Не подвергайте себя,
пассажиров, людей, находя�
щихся в поездах, опасности!
Помните � от Вас зависят
здоровье и жизнь людей!

А. Н. ШАМОВ,
начальник Великолукской

дистанции пути

Безопасность движения на железнодорожных переездах
В настоящее время проблема обеспечения безопас,

ности движения на железнодорожных переездах являет,

ся очень актуальной. Количество случаев столкновений

поездов с автотранспортом постоянно увеличивается.

Криминальная хроника
За период времени с 2 по 8 ноября в дежурную часть

поступило 347 сообщений, из них о преступлениях – 38

(нераскрытыми остались 13). Зарегистрировано 14

краж, 1 грабеж, 2 угона, 1 факт незаконного хранения

наркотических средств, 1 угроза убийством, 14 побоев. 

Поле
Поле, как череп старца

В редких сединах трав;

Нас научили бояться,

Слушать брехню с утра.

Нас научили работать, 

Гордо считать гроши,

Только в каморках потных

Мы разучились жить.

Жёлтая осень снова

Чешет дождём леса;

Сказками стала злоба,

Мутным стеклом глаза.

Нет и не будет воли,

Тем, кто смириться смог,

Тем, что ещё не в поле,

Тем, кто уже не Бог.

Виктор ВАСИЛЬЕВ

Свой день рождения отметил Виктор Васильев, один из создателей 

проекта live60.ru. 

Поздравляем!

Литературно,художественная творческая 

группа «Рубеж»

Государственное учреждение � Псковское

региональное отделение Фонда социального

страхования Российской Федерации дово�

дит до сведения страхователей, что в связи с

упразднением 1.01.2010 г. единого социаль�

ного налога и переходом к системе уплаты

страховых взносов, в региональном отделе�

нии Фонда организуется работа в режиме

«горячей линии» по разъяснению основных

положений Федеральных законов от

24.07.2009 № 212 ФЗ «О страховых взносах в

Пенсионный фонд Российской Федерации,

Фонд социального страхования Российской

Федерации, Федеральный фонд обязатель�

ного медицинского страхования и террито�

риальные фонды обязательного медицинс�

кого страхования» и №213�ФЗ «О внесении

изменений в отдельные законодательные ак�

ты Российской Федерации и признании утра�

тившими силу отдельных законодательных

актов Российской Федерации в связи с при�

нятием Федерального закона «О страховых

взносах в Пенсионный фонд Российской Фе�

дерации, Фонд социального страхования

Российской Федерации, Федеральный фонд

обязательного медицинского страхования и

территориальные фонды обязательного ме�

дицинского страхования» и других вопросов,

касающихся деятельности Фонда социаль�

ного страхования.

Телефоны «горячей линии» работают с

15.11.2009 г., время работы с 8.30 до

17.30 ежедневно, кроме выходных; но3

мера телефонов: 70302309; 72376363; ад3

рес в интернете: pravo@ro60.fssiru

К сведению страхователей!

ФГУП «Ростехинвентаризация3Федеральное БТИ»

Центр милосердия для животных при�

нимает заявки от граждан по стерилизации

дворовых собак (женских особей).

Телефоны для справок: 839113358324332;

839113885384300.

• Окажу услуги по перевозке грузов
(г/п до 1,5 т). 

Тел.: 839113363394311.

МДОУ «Детский сад №9» приглашает

на работу: педагога по ИЗО.

Тел.: 5384307; 5380309.

Компетентно
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